

Retos de un simposio sobre género e inclusión en el deporte

Image not found or type unknown



Simposio

Varadero, Cuba, 19 sep (JIT).- **El presidente** del Inder, Osvaldo Vento, inauguró el miércoles el I Simposio Deporte, Medio Ambiente y Sociedad en un entorno de inclusión social, con un llamado a reflexionar y actuar para promover las buenas prácticas desde esos ámbitos.

En su intervención, el directivo subrayó que este encuentro es parte de la primera etapa de la XI Convención Internacional de Actividad Física y Deporte, conocida como Afide, que se celebrará en 2025.

«Desde 2021 hasta 2024 se ha ejecutado el proyecto "La práctica del deporte y la actividad física como herramienta de inclusión social", asociado al Programa sectorial Deporte y Desarrollo Humano, que ha dado lugar al evento que inauguramos hoy», expresó ante más de 200 expertos que se reunirán en las salas de los hoteles Arenas Blancas y Palma Real, en Varadero.

«Este simposio demuestra la necesidad de seguir profundizando en los aspectos sicosociales y sicipedagógicos que influyen en los individuos en el ámbito de la actividad física y el deporte en sus diferentes niveles, desde una perspectiva de género, acorde a la diversidad de problemáticas actuales», añadió.

Vento Montiller adelantó que en 2025 comenzará un nuevo programa sectorial, que abarcará una amplia gama de proyectos de investigación destinados a las prioridades nacionales definidas por el gobierno.

La jornada contó con la presencia de la medallista de bronce olímpica de París 2024, la luchadora Milaimys Marín Potrillé.

En este sentido, destacó que «un sistema deportivo en cualquier contexto político debe asumir un papel que contribuya al cambio, apoyado en sus servicios, programas y en los deportistas, quienes son fuente de inspiración y ejemplo para todos».

Al abordar la inclusión y el papel de la mujer cubana, precisó que más del 20 % del total de medallas obtenidas por Cuba en competencias deportivas tienen sello femenino, así como la cifra de practicantes sistemáticos.

«Nuestras Omara Durand y las Morenas del Caribe, multacampeonas mundiales y olímpicas, son máximos exponentes de cómo se aborda la inclusión social desde la práctica del deporte», afirmó.

Vento Montiller también se refirió a los desafíos del movimiento deportivo para garantizar la sostenibilidad de la actividad física y el deporte en un clima de total inclusión. Entre los retos mencionados están mejorar la calidad, la equidad en el acceso y la diversidad de las ofertas de actividad física en los diferentes niveles, velando por la contribución a la formación integral, la salud física y mental, y la atención diferenciada a la población.

Asimismo, destacó la pertinencia y los resultados de la aplicación de la ciencia, la innovación y la tecnología en la solución de las demandas de equidad en el acceso y la inclusión en el sistema deportivo cubano.

Al dar la bienvenida a los presentes, el titular del Inder expresó: «Aspiramos a que este evento contribuya a ese amplio propósito y que cada uno de nosotros, con su saber y hacer, contribuya a lograr un deporte totalmente inclusivo y sostenible».

La comparecencia de Vento Montiller y el mensaje grabado de la viceprimera ministra de la República de Cuba, Inés María Chapman, fueron de los más seguidos y aplaudidos en una sesión que contó con la presencia de la secretaria general del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación, la Ciencia y el Deporte, Niurka González Orberá.

Durante la jornada, Vento Montiller y el rector de la Universidad de Ciencias de la Cultura Física y el Deporte, Silvano Merced Len, firmaron un convenio para afianzar relaciones de trabajo.

Por la tarde se trabajó en comisiones. Merced Len abordó el tema de la inclusión y la diversidad desde la formación del profesional de la cultura física, destacando a las Morenas del Caribe como paradigmas del olimpismo en Cuba.

La Dra. Mayda Orihuela, del Centro Provincial de Medicina del Deporte en La Habana, presentó el documental "Morenas del Caribe" ante varias de sus protagonistas.

Este jueves será la segunda jornada del cónclave. Para la sesión matutina está prevista la conferencia principal: "Preparación de fuerza para mujeres", a cargo del Dr. Cs. Iván Román Suárez.



Radio Habana Cuba